
１０月 全校朝会 

 

 先週行われた新人戦、各会場を少しずつですが、見て回りました。どの部も

力いっぱいプレーしている様子を見ることができました。ソフトテニス個人戦

で、田中さんと中村さんのペアが３位に入り県大会出場が決まりました。団体

では、ソフトテニス女子、とバレー部がともに３位に入賞しました。このあと

表彰をしますので、大きな拍手をお願いします。 

 

今日は、大きく３つ話します。 

 １つ目は、先月の体育祭のことです。本当によかったです。最後の体育祭だ

った３年生は、最後までどちらが勝つかわからない接戦でした。競技に臨む姿

勢、そして係の仕事に取り組む様子はとても素晴しかったです。１，２年生も

本当によく頑張りました。来年の体育祭のイメージが大きく膨らんだのではな

いでしょうか。今回、特に心に残ったのは、皆さんの「修正する力」です。七

月号の学校だよりも同じことを書きましたが、今回もこの「修正する力」がす

ばらしかったと思うのです。１４日（水）の予行の段階では、それぞれの係の

動きがうまくいかず、流れが止まってしまうことも何度かありました。しかし、

その後の３日間でそれぞれの係がしっかりと修正してきました。本番の運営は

本当に見事でした。各係、一人一人が自信を持って、実にスムーズによく動い

ていました。今回の体育祭の成功は、やはりここにあると私は思っています。

失敗をしない人、間違わない人はいません。誰でも間違いや失敗をするもので

す。大事なのは、失敗を繰り返さないことです。「失敗したり、間違えたりした

ことを反省し、修正し、改善する。」そうすることで、さらなる成長をしていく

ものですし、中学校はそういう学びの場なのです。 

 

２つ目は、学力調査のことです。５月に実施した「埼玉県学力・学習状況調

査」が返ってきました。個票はすでに皆さんの手に渡っていると思います。こ

の調査は埼玉県全体で実施しているテストで、小学校４年生から中学３年生ま

でが受けます。一人一人に個人番号が割り当ててあり、それぞれ自分が去年よ

りどれくらい伸びたのかがわかるようになっていることが、このテストの特徴

です。皆さんは、それぞれ自分の反省をして欲しいのですが、私は校長ですか

ら、学校全体としてどうだったのか、というところに注目をしました。中学校

での伸びを測れる教科は５つあります。３年生の国数英と２年生の国数です。

今回この５つ全てにおいて、「学力の伸び」が県平均を上回っています。一人一

人はそれぞれ課題があるかもしれませんが、全体としては、中学校でしっかり

学力を伸ばし、付けるべき力を付けていることがわかりました。このことも大



変素晴しいことですし、とてもうれしい結果でした。３年生の皆さんは、数ヶ

月後には高校入試があります。ぜひ希望の進路実現に向けて頑張ってください。

応援しています。そして１，２年生の皆さんには、さらに力を伸ばせるよう、

毎日の授業を大事にして欲しいと思います。 

 

３つ目は、稲刈りの話です。去年の１０月の全校朝会での話を覚えている人

はいるでしょうか。次のような話をしました。 

 

私の家では、小さな田んぼをもっており、自分の家で食べる量だけ、米作

りをしています。といっても、７０代の私の父親がほとんどのことをやってい

ます。田植えや稲刈りは機械があるので、高齢の父でも十分できてしまうので

す。しかし、さすがに、水を張った田んぼに入って肥料を蒔くのはちょっと厳

しくなってきたので、今年初めて、休みの日に代わりにやりました。ところが、

あまりにも下手だったようで、稲が生長してくるのがまだらになってしまい、

隣の田んぼの持ち主からは、「田んぼアートをやってるんですか？」と言われて

しまうほどでした。そんな状況ですから、当然収穫量は減ってしまい、先週の

日曜日に稲刈りをしたのですが、去年の６５％しか収穫できませんでした。天

候など他の理由があったとしてもあまりにもな結果をみて、今「来年はどうや

ったらいいか」ということを真剣に考えています。来年の秋の全校朝会で、収

穫量が増えたという話ができるといいなと思っています。 

（ここまでが、去年の話です。） 

 

 今年は、田植えの直後に雹の被害に遭いましたが、稲は順調に生長し、肥料

をまくのをかなり慎重にやったので、もちろん田んぼアートにはなりませんで

した。そして先週稲刈りをしました。結果は、一昨年の９７％に迫る豊作でし

た。私自身も失敗を反省し、修正した結果が出せてよかったと思っています。 

 

おわりに、これから、季節は秋から冬に向かっていきます。朝晩冷え込むよ

うになります。新型コロナウイルスだけでなく、インフルエンザなどの感染症

には十分注意して生活をしていきましょう。 

                  

校長 大澤 聡 


